



# communiqué

N<sup>o</sup>:  
No.: 50

Le 21 février 1986

## LE MINISTRE DU COMMERCE EXTERIEUR ACHEVE SA VISITE EN ASIE DU SUD-EST

Le ministre du Commerce extérieur, James Kelleher, a achevé aujourd'hui sa mission commerciale de deux semaines à Londres, à Singapour, en Indonésie, en Malaisie et en Thaïlande.

En Asie du Sud-Est, le Ministre était accompagné de 40 gens d'affaires canadiens et a rencontré 15 ministres du Cabinet des quatre pays de l'ASEAN (Association des nations de l'Asie du Sud-Est).

"La région Asie-Pacifique a maintenant remplacé l'Europe de l'Ouest au deuxième rang des blocs commerciaux les plus importants pour le Canada". Pendant ce voyage, j'ai eu le plaisir d'annoncer pour près de 100 millions \$ en contrats adjugés à des entreprises canadiennes faisant déjà affaire dans cette région vitale. Pour ce qui est de l'avenir, nous avons ouvert des lignes de crédit totalisant plus de 65 millions \$ pour faciliter de nouvelles exportations vers la région".

"Le nombre des transactions que nous avons menées et le fort bon niveau d'acceptation que nous avons rencontré démontrent l'énorme potentiel offert aux entreprises canadiennes dans la zone ASEAN et dans les pays en bordure du Pacifique. C'est pourquoi, dans le cadre de notre Stratégie nationale du commerce, nous avons consacré tant de ressources financières et humaines pour appuyer notre grande initiative commerciale dans les pays en bordure du Pacifique".

.../2

L'ordre du jour de la prochaine série de négociations commerciales multilatérales (NCM) qui doit débiter en septembre 1986 est l'une des questions qui ont été soulevées dans les rencontres que le Ministre a eues avec ses homologues de l'ASEAN. "Nombre de pays de la région demandent au Canada de jouer un rôle de chef de file pendant ces pourparlers. Le Canada est disposé à assurer ce leadership".

Le Ministre a également pu renforcer l'appui accordé à Montréal comme site de la prochaine série de NCM en obtenant l'appui officiel du Président Suharto de l'Indonésie, du Premier ministre Mahathir de la Malaisie et du Premier ministre Prem de la Thaïlande.

Commentant le résultat de cette visite du tour du monde, le Ministre a déclaré: "Je suis extrêmement heureux de ce que nous avons pu réaliser pendant ce voyage. Je crois que les gens d'affaires qui m'ont accompagné seraient d'accord là-dessus".

Le ministre Kelleher s'envolera samedi pour Ottawa.